



令和5年度 南小学校・南中学校 第18回 教育実践研究発表会 ～小学校では2クラスの授業を公開しました～



11月23日(木) 勤労感謝の日、教育実践研究発表会を開催しました。平成16年度に南中が授業を自主公開したことをスタートとした発表会も今年で18回目、南小の開校と同時に小中連携教育の実践が始まってからは、8年目となりました。

今年度は、「対話」から新たな価値を創る～教科や学校の枠を超えた学びのデザインを通して～という主題で、南小と南中の職員が連携して研究を進めています。

そして、本校では、「2年1組生活科」「5年1組外国語科」の2つの授業を公開しました。今年も、県内外の学校等から多くの参観者が訪れ、教室から溢れるほどでした。始めは緊張していた子供たちです

が、次第にいつも通りの様子で大きな声で発表したり、友達と意見を活発に交わしたりと、いきいきと学習に取り組んでいました。「あいさつがしっかりできますね」と多くの方からお褒めの言葉もたくさんいただきました。子供たちの成長ぶりに、改めて誇らしさを感じました。

23日の当日を迎えるにあたっては、全員の先生が「生活科」「外国語科」の2グループに分かれ、互いに授業提案をしたり、一緒に指導案(授業の計画案)を考えたり、教材や掲示物を作ったりしてきました。時には、中学校の先生も加わり協働で研修を重ねてきました。発表会は終わりましたが、今後も先生方同士で、さらには中学校の先生とも連携しながら、子供たちのためによりよい授業づくりに努めて参ります。

また、朝早くから駐車場案内や受付、接待等、発表会運営面において、PTA役員を中心とする保護者の皆様がたくさんのお力添えをいただき感謝申し上げます。ありがとうございました。

2年1組 生活科

「もっと なかよし まちたんけん」

授業者:荻沼 ゆき、支援員:杉浦 真理

「町たんけん」で調べたことをもとに、グループ間で伝え合う学習を行いました。写真や絵、クイズなどで分かりやすく作成した新聞を活用し、声の大きさや姿勢にも気を付けながら、相手に伝わるように発表することができました。最後に、町のよさ(キラリン)をたくさん見付け、「1年生にも紹介したい」と意欲的な姿が見られるなど、2年生らしく元気いっぱい学習する様子が印象的でした。



5年1組 外国語科

「Where is the post office?」

授業者:石橋 佳奈、ALT:レッズ・チェ

大洗町のおすすめの観光地や店を町内のALTやオンラインの講師に英語で紹介する学習を行いました。「総合的な学習の時間」で調べた大洗町の観光について、これまで学習してきた表現を用いて、臨機応変にやり取りする姿は、さすが5年生です。オンライン英会話も含めて、これまでの学習の積み重ねの成果が伺えた外国語の授業でした。



地域の方から
いただきました



除草作業をしてくださるJungle-COBの皆様



ご協力に感謝!



で教育実践研究発表会
に、実践者の方の誘
導に、保護者の皆
さんや、駐車場の
受付、ご協力をお
いただきました。